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就想考研了，虽然没有踏踏实实做过。那时只是多打听一些

考研信息以及初步定下来要考什么学校。师哥师姐都说：一

般情况下，平时把课程学好，到时候复习一年，就一般没有

问题了。大三下半年，考研的复习工作拉开了序幕，我开始

了准备工作。 我让刚考上研的哥哥给我写下了他的复习时间

安排，我自己心里就有了点眉目。数学、英语是要马上开始

复习了，政治要暑假再复习，专业课刚学过，所以平时随便

翻翻，最后再攻破就是了。 数学：我报的辅导班，那时主要

是希望通过老师的进度来带动自己，因为自己还没有那种做

时间计划的能力，做的计划总是完不成，或是做不到强迫自

己去完成，所以通过辅导班来完成任务，结果确实也完成了

。第一遍复习，把课本的习题全做了一遍；第二遍复习，把

陈文登的考研辅导书反复的看了足足有六七次；第三遍复习

是做模拟题，边做边看陈文登的书，觉得试卷上的题简直是

辅导书的实例展示，所以在看到题的时候，很容易就能想到

它考的是什么，要用什么样的方式去解题，这一点是比较爽

的事。我实际复习的时间很少，能够把数学二考到一百二十

分，是与看那个辅导书n遍分不开的。当时我因为感情上的烦

恼，没有太多精力去复习数二，而且我没有实际做过一次三

小时的演习，我考研的时候只是告诉自己，我不是来拿满分

的，我只是会做几个题，就做几个题，可能也是幸运吧，除

了几个一点思路都没有的，其他的都觉得题型做过了的。就



算一切是幸运吧，我希望大家也能很幸运，把祝福送给大家

吧。 英语：我状态好的时候就做阅读理解，一气呵成，感觉

很好，错多少无所谓，呵呵。激情过后，我就找其中的一篇

，作为精读的材料，把不会的单词全标上音标，进行反复的

学习、朗读、背诵、体会，因为找的都是我喜欢的一篇，所

以还是满有积极性的。我状态不好的时候就背单词，呵呵，

虽然有时再走神，心里想事，但是回过神来的几分钟，还是

可以背一个单词所在的句子的，是吧，而且还不耽误走神，

不耽误想心事。我觉得英语背的段落多了，各种能力自然就

上去了。至于听力，我是状态好时就做模拟，然后给自己打

分，得到或是很失望或是很开心的结果。然后就不在意得了

几分了，而是不厌其烦的听啊听啊，听到快要背过了，那种

感觉比较好。当你开口说出第一句时，脑子里竟然觉得有人

再告诉你第二句是什么，就像句子再往外冒一样，很有成就

感。听力一般还是不要用眼看内容，除非太难懂的，因为看

了之后，当你回忆时，脑子里涌现的是一个画面，但是听着

直到背过，脑子里涌现的是声音，只有声音才更能提高听力

，呵呵，试试吧，每个人都有自己的方法，找个适合自己的

方式，把事情做好就是了。 政治：我暑假回家几周回到学校

，买了岳华亭那本辅导书，自从有了它，我就没看过课本，

呵呵，是不是有做广告的嫌疑啊。我从第一页开始看第一遍

，这时看的很粗，有时看到政经就忘了马哲讲的啥了。书上

的习题我一般不做，因为不会做，做了就受打击，所以干脆

看答案，然后作为常识记住，争取学到最后能达到理解的程

度。所以我是先用接受的态度，去看了一遍，课后的习题基

本也都接受那个答案了。有了第一遍的初步印象，就开始第



二遍的思考。我的第二遍很慢，我是争取能理解，不理解的

就标出来，争取随着知识的增加，能够理解，所以，在前进

的时候，明白一段文字的意思时，我会想一下，前面和它关

联的东西是哪几章的，然后回头去看看，结果发现，划了问

号的地方，很多答案就在后面，或是再一思考就明白了，或

是稍微有些明白了，那就继续吧。后来我发现大家都买模拟

题了，我就也买了，但是那时我还没复习完第二遍。我就没

有进行模拟，而是把模拟题也当课本看了，在头脑清醒的深

夜里，我背了不知有多少辨析题，当然也是理解记忆的。那

时很喜欢辨析题，因为有些辨析题很过分，不看答案根本不

知道在搞什么鬼，看了答案之后，觉得在政治范围内算是让

自己心服口服，所以印象深刻，马上就能记住答案有几个部

分，每个部分的主要思想。 专业课：因为老师讲的很细，而

且刚学过，所以复习了也就两个月吧。当时有师哥已经考入

我要报的学校，所以近水楼台先得月。关于专业课的东西，

我经常给他打电话，问什么地方要复习，让他给我买了历年

考研题。我也经常询问那个考试大纲的可信程度，以及搞到

课堂笔记，其他的比如心态，成功的可能性，复试，以及选

导师，都是师哥帮忙的，师哥还是比较仗义的，我很感激。 

在考研过程中，很多人帮助过我，也可能是我习惯了学生会

的合作的思维方式，所以很多时候，我做事时都是有很多人

在身边，这时觉得没有那么累，而且很开心，当然，我也是

很热心的，呵呵，就先写到这里吧，希望对考研的同学有帮

助。因为我当时考研时也喜欢看别人的考研经历，那时觉得

看了之后，很想坚持到底，觉得别人的经历给了我力量和精

神支持。对了，还要告诉大家一点，每个人都会紧张的，所



以在紧张的时候，不要过于为难自己，呵呵，大家辛苦了这

么久，没有几个人不在意结果吧，所以顺其自然，过几天就

好些了，记得考前，我害怕的睡不着的情况出现了大约四天

，过去后就不那样强烈了，呵呵，可能是它希望我多休息吧
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